

**Kleine Anfrage zur schriftlichen Beantwortung
gemäß § 46 Abs. 1 GO LT**

Abgeordneter Marcel Scharrelmann (CDU)

Wie ernst meint es Niedersachsen mit E-Fuels?

Anfrage des Abgeordneten Marcel Scharrelmann (CDU) an die Landesregierung, eingegangen am 10.07.2025

Am 16. Juni 2025 fand an der Classic-Tankstelle in Weyhe die Europa-Premiere des synthetischen Kraftstoffs „KlimaBenzin95“ statt. Niedersachsens Wirtschaftsminister Grant Hendrik Tonne nahm an der Veranstaltung teil und äußerte sich zur Rolle von E-Fuels im Kontext klimaneutraler Mobilität.

1. Wie bewertet die Landesregierung die Bedeutung und die Perspektiven synthetischer Kraftstoffe (E-Fuels) wie beispielsweise „KlimaBenzin95“ im Rahmen der Transformation hin zu klimaneutraler Mobilität?
2. Inwieweit sieht die Landesregierung E-Fuels als dauerhafte Ergänzung zur Elektromobilität, wie von Minister Tonne vor Ort sinngemäß geäußert („Mobilität steht auf vielen Füßen“¹)?
3. Sind auf Landesebene Förderprogramme, wissenschaftliche Begleitung oder politische Initiativen bekannt oder geplant, um die Entwicklung, Produktion und Verfügbarkeit von E-Fuels in Niedersachsen zu unterstützen (bitte gegebenenfalls detailliert auflisten)?
4. Welche konkreten Maßnahmen plant die Landesregierung gegebenenfalls, um den Hochlauf synthetischer Kraftstoffe insbesondere für Bestandsflotten, den Schwerlastverkehr und systemrelevante Dienste (z. B. Polizei, Feuerwehr, ÖPNV) zu erleichtern?

¹ <https://www.kreiszeitung.de/lokales/diepholz/veyhe-ort54198/spezielles-fuel-verkauft-europaweit-einmalig-in-niedersachsen-wird-93788698.html>.